

L'APÔTRE

PUBLICATION MENSUELLE

DE

L'ACTION SOCIALE CATHOLIQUE

Rédaction et Administration : 103, rue Ste-Anne, Québec.

VOLUME XII

QUÉBEC AOÛT, 1931

N° 12

La direction de L'APÔTRE informe ses lecteurs et ses abonnés qu'elle suspend provisoirement la publication de sa revue. La diminution constante des abonnés, résultat de la crise économique actuelle, l'oblige à recourir à cette pénible nécessité. Ceux qui ont payé d'avance leur abonnement trouveront, en dernière page, les conditions de remboursement.

Examinons-nous sur...

LIRE, c'est pour beaucoup de malades la grande occupation quotidienne, et souvent pour les demi-malades la seule distraction possible. Et la lecture peut avoir tant d'influence sur la vie intellectuelle, morale et spirituelle, que cela vaut bien la peine qu'on s'y arrête un peu, de temps à autre, pour faire le point. Aussi vais-je vous proposer, chers amis, un petit examen rétrospectif sur ce sujet :

1° *Depuis un an, qu'ai-je lu ?* (livres, journaux, revues). Dans tout ceci, qu'est-ce qui valait réellement le temps passé à le lire ? Ai-je l'habitude de lire des livres sérieux, substantiels, instructifs ? Ou ai-je fait surtout des lectures sans nul rendement soit pour mon esprit, soit pour mon âme ? Dans ce que j'ai lu cette année, combien y a-t-il de... chefs-d'œuvre ? Quelle sorte d'impulsion me donnent tel livre, telle revue, tel journal ? Que dois-je, dans mes lectures habituelles, supprimer ou adjoindre, pour qu'elles soient

en rapport avec les vrais et divers besoins de ma vie spirituelle, intellectuelle et professionnelle ?

2° *Comment ai-je lu ?* Avec ou sans méthode ? Ai-je pris le temps et le soin de souligner les idées essentielles de tel article, de résumer tel chapitre, de noter les réflexions qu'ils m'ont suggérées ? ou ai-je lu sans réfléchir, sans passer au crible de mon esprit les idées émises par l'auteur, sans confronter entre elles les théories, les critiques ; sans chercher à me faire une opinion personnelle sur tel sujet ? D'autre part, ai-je su m'abstraire de mon sentiment personnel, de tout parti pris et préjugés volontaires pour chercher à comprendre les idées d'autrui, à les adopter dans la mesure où elles m'apparaissent justes, quitte à rectifier, au besoin, mes propres positions ? Au lieu de papillonner sur les livres, ai-je su creuser une idée et ordonner mes lectures durant un temps notable autour de cette idée ? Ai-je noté sur un carnet spécial les questions non résolues, en attendant de trouver l'occasion de consulter livres ou personnes qui pourraient m'aider à en découvrir la solution ?

3° *Mes lectures ont-elles servi à mon apostolat ?* Ai-je su faire profiter ceux avec lesquels je corresponds ou converse des idées acquises au cours de mes lectures ? Ai-je su provoquer d'amicales discussions où l'esprit s'aiguise, s'élargit, s'enrichit de par l'obligation où la contradiction le met de scruter les idées des autres tout en précisant les siennes ? Est-ce que je pratique largement l'apostolat du livre, prêtant tout ceux que je crois susceptibles de faire du bien à telle et telle personne ? A qui, cette année, pourrais-je étendre cet apostolat ? Ai-je l'habitude de demander à mes amis quels livres leur ont fait pratiquement le plus